

Bogotá D.C. noviembre 6 de 2025

Doctor **Gabriel Vallejo**

Director del partido Centro Democrático.

Señor director,

Todavía sorprendido y con dolor procedo a dar respuesta a algunos de los planteamientos hechos en la noche de ayer por usted y por algunos de los precandidatos de nuestro partido en la reunión que sostuvimos acerca de una conversación que tuvieron mis asesores con la empresa encuestadora Atlas Intel y por la cual fui tildado entre otras cosas, de ser una persona antiética.

Mis asesores han tenido conversaciones con esa y otras empresas encuestadoras como hacen habitualmente en su profesión, en el caso de Atlas Intel me han informado que han coincidido en otros procesos electorales de otros procesos en años anteriores. Este último contacto telefónico le fue informado a usted y a todos los compromisarios por el propio Edgard Gutiérrez con total transparencia la misma semana en que ocurrió, de manera que no entiendo el repentino asombro que mostró usted el día de ayer. Ese testimonio ofrecido por mi asesor, está debidamente registrado en la grabación que se realizó y que está en su poder.

Efectivamente entre consultas de asesores, como es perfectamente normal, se le preguntó a Atlas Intel por la situación en Colombia; la respuesta de los dueños de la compañía Atlas Intel es que vienen trabajando en un tracking contratado por unos empresarios colombianos desde hace meses y que tienen resultados que ponen en primer lugar a la Senadora y precandidata **María Fernanda Cabal** según su metodología digital.

Esta conversación y sus términos le fue transmitida personalmente a usted señor director por mi asesor Lester Toledo, en mi presencia y en la de la secretaria general del partido, Laura Vaca. Su respuesta en ese momento, señor director, fue que de haber sabido antes esta situación usted mismo hubiese procedido a **VETAR** a la susodicha encuestadora Atlas Intel pues esto representaba un claro **SESGO** y que entendía que esas condiciones no podían ser aceptadas por nuestra campaña. Espero que ahora sea objetivo y mantenga un mismo criterio en los distintos espacios de discusión.

Usted me confirmó desde el principio de mi incursión en este proceso y lo reiteró anoche mismo, que la encuestadora Atlas Intel no había sido escogida aún como la que se contrataría en este proceso. Se dedicó usted a afirmar que la empresa Atlas Intel estaba siendo evaluada desde hace un año, omitiendo que yo acepté participar en este proceso apenas el pasado 22 de agosto del presente año 2025. Además, recuerde usted que mal podría haberse evaluado susodicha empresa desde hace un año cuando aún en el mes de junio la precandidata Cabal afirmaba que se oponía a la posibilidad de utilizar una encuesta como mecanismo de escogencia del candidato del partido.

Mal pudiera hablarse de "falta de ética" de un hecho que mis asesores le informaron al partido y a los compromisarios desde el primer día. Inclusive, al preguntársele a los compromisarios si había alguna relación de esta empresa con las campañas, Edgard Gutiérrez reafirmó que los conocía y que había coincidido en otros procesos, pero sin ninguna relación comercial.

Le pregunto, señor director, ¿Quién comete una conducta antiética?, ¿La encuestadora que presentó una propuesta sabiendo que existía un conflicto de interés al no revelarle a usted y al partido, **bajo pregunta directa**, que ya estaban haciendo desde hace meses una encuesta en Colombia y que

daba ya como ganadora a la Senadora Cabal?, ¿Los empresarios que contratan esta encuestadora para beneficio de la persona para la que la contratan?, ¿Quiénes son estos empresarios y a qué intereses responden? ¿La persona beneficiada por los pre-resultados de esta encuestadora y que defiende férreamente de forma privada y pública que esta será la única encuestadora que definirá al candidato del partido? Porque lo que si es un hecho y que puede ser verificado, es que se han divulgado resultados en privado de esta encuestadora a importantes miembros de este partido desde hace varios meses.

Se está pretendiendo llevar la atención de la discusión al hecho de una llamada telefónica en sí misma y no al hecho incontrovertible de que quedó CONFESO que ya el "árbitro" tiene una decisión adelantada con un resultado adelantado antes del proceso de encuesta de nuestro proceso. ¿Esa es la manera como usted describe que se debe generar confianza y actuar éticamente?

Ahi está el foco del asunto señor director, no en otro aspecto. Lo que se pretendió juzgar anoche fue que se consultara a la firma y no que ya estaba contratada previamente como encuestadora para una candidata y que sería la misma empresa que se pretende sea hoy el árbitro para todos. Le repito: usted me reconoció esto como un hecho gravísimo y que excluía a esta empresa del proceso en mi casa hace apenas dos días frente a testigos. Espero que mantenga su posición.

Mi única obsesión en este proceso ha sido, como le he dicho desde un inicio, que se cumpla con los valores profesados por este partido, del cual soy orgulloso fundador, y del líder de este partido el presidente Álvaro Uribe Vélez quien ha sido ejemplo de transparencia e integridad inquebrantable.

Mis argumentos le han sido transmitidos de forma escrita (ver en el anexo la carta entregada en sus manos el pasado 4 de noviembre) en reiteradas oportunidades: la transparencia, la auditabilidad y la representación de todos los colombianos sin importar su condición social en concordancia con lo que dicta la Ley vigente.

La encuesta digital propuesta y defendida insistentemente por la senadora Cabal no cumple ninguno de estos principios como le queda a usted constancia tanto de mis comunicados escritos a su persona como las mismas respuestas emitidas por los dueños de la empresa en la presentación de su propuesta ante todos los compromisarios electorales de todos los precandidatos.

Sobre las razones para no aceptar a la empresa Atlas Intel como un árbitro capaz de liderar este proceso y sobre la escogencia del candidato del Centro Democrático con imparcialidad, me llama la atención que el único argumento que usted esgrimió en la llamada de ayer por la noche fue que "los asesores Gutiérrez y Toledo tuvieron una llamada con Atlas donde se reveló información de gravedad para el proceso" cuando más allá de eso escribimos razones de sobra de **indole TÉCNICO**.

Como se obvió anoche ese importante detalle, paso a recordárselos por escrito como se lo explicamos en detalle hace dos noches:

- 1- La empresa Atlas Intel manifestó públicamente delante de usted y de todos los compromisarios que **NO tenía como auditar sus encuestas digitales**.
- 2- La empresa Atlas Intel manifestó públicamente delante de usted y de todos los compromisarios que **NO tenía experiencia haciendo encuestas telefónicas políticas en Colombia**.

- 3- La empresa Atlas Intel manifestó públicamente delante de usted y de todos los compromisarios que **NO tenía experiencia haciendo encuestas políticas en hogares en Colombia.**
- 4- Las encuestas por internet excluyen al 33,4% de los colombianos que no tienen teléfonos inteligentes y no toman en cuenta las zonas rurales.
- 5- La empresa Atlas Intel, empresa sobre la cual abundan comentarios elogiosos por sus aciertos, también ha obtenido resultados con profunda inexactitud. Tan solo bastaría citar el ejemplo más reciente en agosto pasado en Bolivia en la que Rodrigo Paz – hoy presidente electo de esa nación – quedó relegado a un séptimo lugar por esta empresa en su último sondeo preelectoral.

Le reitero, de todo esto se habló en mi casa hace dos noches con usted y llama la atención que usted haya omitido todos estos hechos que son razones capitales de fondo para la decisión y se limitó a llevar la conversación a una llamada telefónica, que repito, fue informada de forma transparente a los cinco compromisarios y al partido, desde el mismo inicio, frontalmente, porque quien obra de manera correcta, no tiene nada que temer.

Le pido señor director, hacer de conocimiento del contenido de esta carta y de todos sus anexos a los otros precandidatos del partido. No estoy dispuesto a tener que soportar otras reuniones en las que, en vez de buscar una solución que cumpla con los principios antes expresados y que le genere tranquilidad no solo a los precandidatos sino a todos los colombianos, se dediquen las mismas únicamente a intentar manchar mi honorabilidad y poner entredicho mis valores y mi ética en vez de atender con urgencia el tema que nos convoca a todos: escoger en un proceso democrático al próximo presidente de Colombia.

Ayer se me acusó directamente de antiético, se insinuó que tengo acuerdos poco transparentes con el candidato Pinzón, se atacó a mi equipo de trabajo en un acto claro de xenofobia aduciendo exclusivamente a su nacionalidad venezolana, entre otros improperios. He sido absolutamente respetuoso frente a ataques de toda índole, que ya venía recibiéndolos mi hijo Miguel hace año y medio y seguiré siendo toda la vida respetuoso con este partido, con todos sus miembros y con cada colombiano porque esa es mi formación ciudadana, la misma que me esmeré en inculcar a mi hijo Miguel quien jamás agredió a ningún compañero.

Quedo atento a que se me comunique, tras acuerdo entre los compromisarios, los términos de las encuestadoras que se determinen y que, espero, cumplan las tres que terminen siendo elegidas con los valores de transparencia, auditabilidad y publicidad y que dejen la imagen del presidente Álvaro Uribe Vélez, la del Partido Centro Democrático y la de todos sus afiliados en el único lugar que se merecen: el del partido de la transparencia y de la decencia.

Le exijo que revele al presidente Álvaro Uribe y a la Dirección del Partido, la totalidad de la grabación de la reunión de anoche que está bajo su poder como usted mismo reconoció anoche. Sepa usted que yo también tengo una copia de la misma.

Le pido que enfoquemos el trabajo en soluciones constructivas que nos permitan avanzar y definir. No quisiera que este hecho lamentable de anoche y que deploro, fuese el detonante de una crisis cuyo estallido retumbe en las esferas de la opinión pública.

Hagamos honor, señor director, al deseo de todos los colombianos que nos observan con esperanza: seamos respetuosos de la Ley y actuemos con el ejemplo que pretendemos ser para dirigir los destinos de nuestro país.



Miguel Uribe Londoño

Noticias